



El Covid-19 afecta a todas las personas sin distinción.

En nuestro recorrido por el eje social del proyecto “Migraciones” hemos conocido a mucha gente. En la peculiar situación actual, nos ha parecido interesante conocer cómo la viven algunos de ellos, tanto entre nosotros, como en sus países de origen. Por eso hemos decidido abrir esta ventana virtual, donde, periódicamente, iremos publicando entrevistas con amigas y amigos que han tomado parte en el proyecto “Migraciones”.

- **Khadija Belahssoud**



En esta ocasión nos hemos acercado a Khadija. Nacida en Casablanca, Marruecos, vive entre nosotros desde el año 2000. Ha colaborado con el Museo Zumalakarregi en varias actividades del proyecto “Migraciones”. Charla mantenida con Lurdes Azpiazu el 14 de mayo de mayo de 2020. 9ª semana de confinamiento

Contenido de la charla

Lurdes: Buenas tardes Khadija ¿qué tal?

Khadija: Bien ¿y tú?

Lurdes: Bien, bien, gracias ¿ya habéis terminado la jornada?

Khadija: Sí ya está, estoy en casa ahora tranquila

Lurdes: Ya estás tranquila, o sea que no has parado de trabajar

Khadija: No, no, no. No he parado de trabajar. He estado trabajando durante el confinamiento

Lurdes: Todo el confinamiento

Khadija: Sí

Lurdes: ¿Trabajas en una panadería artesanal?

Khadija: Sí, y cuidando una señora también mayor

Lurdes: Ah ¿también? ¿Y qué tal habéis llevado tu familia, tu marido y tus hijas el confinamiento?

Khadija: Bastante bien, dentro de lo que cabe bastante bien

Lurdes: Tus hijas supongo que estarán estudiando desde casa.

Khadija: Sí, sí, sí, están estudiando desde casa y haciendo las tareas que le mandaban los profesores

Lurdes: ¿Y se han adaptado bien?

Khadija: Sí, bien, bien. Menos mal que tenemos ahora fibra óptica.

Lurdes: ¿Y tu familia de Marruecos? ¿También bien? ¿Están viviendo bien esta situación?

Khadija: Bastante bien, a mi madre como no tiene que salir, también es persona de riesgo, está en casa. La que está saliendo es mi hermana para hacer las cosas necesarias nada más.

Lurdes: Todos adaptándonos al final ¿no?

Khadija: Sí, sí, sí.

Lurdes: ¿Y qué diferencia ves o has visto entre la situación que hemos vivido aquí y la de Marruecos? Tu familia te transmitirá cómo lo están viviendo allí.

Khadija: La verdad las mismas medidas que están tomando aquí allá, esas mismas. El gobierno también han aplicado un horario para la gente que solo salga para hacer las cosas necesarias, nada más. Han aplicado también multa y es obligatoria llevar la mascarilla y hasta cárcel, aplican multa y hasta cárcel también.

Lurdes: Eso sí que ya son medidas, aquí todavía estamos decidiendo si vamos a llevar la mascarilla o no. En los espacios cerrados parece que ya es obligatorio pero en los espacios abiertos todavía se está dudando por lo que he oído hoy a 14 de mayo. ¿Cómo ves el futuro?

Khadija: ¿El futuro? La verdad no sé qué tengo que decir pero espero que, me fio que encontrarán la solución para esta situación y por el bien de todos.

Lurdes: Bueno, pues eso esperamos ¿no? Mientras tanto tendremos que cumplir las normas, en definitiva, lo que nos vayan diciendo para que pase.

Khadija: La verdad que nosotros no tenemos ningún horario.

Lurdes: Tú vives en Ormaiztegui, al ser una población de menos de 5.000 habitantes, no hay. Para trabajar tampoco has tenido ningún problema

Khadija: No, no, ningún problema, ningún problema.

Lurdes: ¿Habéis tenido más trabajo que anteriormente? ¿Habéis notado diferencia?

Khadija: Sí, es verdad que hemos tenido mucho trabajo en la panadería. Pidiendo la gente más pan estando en casa también. Seguimos teniendo bastante trabajo.

Lurdes: Lo tuyo también, al ser un sector favorable, la alimentación, seguiréis trabajando de forma continua sin riesgos y sin bastante trabajo supongo.

Khadija: Sí sí sí sí.

Lurdes: Pues a ver si en breve nos podemos ver

Khadija: Quedamos y volvemos la vida normal

Lurdes: Una normalidad nueva supongo, como dicen ¿no? Nada de lo que hemos vivido hasta ahora, que va a ser distinto todo

Khadija: Distinto sí, pero poco a poco

Lurdes: Poco a poco, eso es. Pues me alegro mucho de hablar contigo. Un abrazo

Khadija: Vale a ti

